

Theilnahme, daß er dieselben sogleich schriftlich aufsetzte und in den Druck gab. Bald aber ward er, vielleicht von der überhäuftten Freude und der auf einmal so glücklich veränderten Lage, plötzlich krank, starb am 11ten Februar 1789 und wurde darauf den 13ten in seiner Vaterstadt begraben.

12.

Drangsale und Gefahren einiger schiffbrüchigen Holländer.

Ein holländisches Schiff, der *Drache* genannt, welches nach Ostindien segelte, scheiterte im Oktober des Jahres 1658 an den Küsten eines unbekanntes Landes im Südmeer. Einige der Verunglückten, die sich in eine Schaluppe geworfen hatten, erreichten glücklich Batavia, und erzählten, was ihnen begegnet war. Auf diese Nachricht sendete die ostindische Compagnie sogleich ein Schiff in die Gegend, wo sich das Unglück ereignet hatte, um den Gescheiterten zu Hülfe zu eilen, im Fall einige an irgend eine öde Küste sich sollten gerettet haben. Diejenigen, welche in der Schaluppe nach Batavia gekommen waren, dienten zu Wegweisern.

Glücklich erreichte der Steuermann die Stelle, wo der Schiffbruch sich ereignet hatte. Er ließ das Schiff vor Anker legen, um mit dem Boote dem Bruch näher zu kommen, und dann auf den nahen